
「国際交流のミリョクと語学のキホン〜多⽂化理解〜」 

事後アンケート結果報告 

 
宮城県理学療法⼠会 国際交流・⽀援等委員会  

 
【 アンケート期間 】 
l 2022 年 9 ⽉ 21 ⽇〜9 ⽉ 30 ⽇ 
 
【 基本情報 】 
l 開催⽇時：2022 年 9 ⽉ 21 ⽇（⽔曜）19 時 30 分〜20 時 30（60 分） 
l 主催：宮城県理学療法⼠会 国際交流・⽀援等委員会 

共催：国際リハビリテーション研究会(Japanese Society of International Rehabilitation; 
JSIR） 
後援：(公財)宮城県国際化協会 

l 講師：⾼橋恵⾥⽒「国際交流のミリョク」（国際リハ研究会・東北福祉⼤学）、佐⽵深雪
⽒「語学のキホンと多⽂化理解」（通訳案内⼠・宮城国際化協会医療通訳サポーター） 

l 対象者：全国の理学療法⼠、リハ職、他職種、医療関係者、医療⽀援者、在住外国⼈ 
l 広報先：宮城県理学療法⼠会公式 LINE 配信（約 650 名）、⽇本理学療法⼠協会「国際

活動への協⼒者の⼈材バンク登録者」、国際リハビリテーション研究会メーリングリス
ト・Facebook、宮城県国際化協会医療通訳サポーターメーリングリスト、宮城県⻘年海
外協⼒協会メーリングリスト・ブログ・Facebook 

l 参加申込み数：57 名（申込締切後の申込 1 名追加） 
l 参加者数：49 名 
l 回答数：24 名 (回収率：49%) 
 
 
 
 
  



【 事後アンケート結果報告 】 
l 所在地：24 件の回答 

内訳：宮城県 4 件、東京都・広島県・⼤阪府 2 件、各 1 名北海道、⻘森県、福島県、佐
賀県、兵庫県、千葉県、和歌⼭県、埼⽟県、⼭梨県、広島県、徳島県、熊本県、神奈川
県（順不同） 

 

l 職業： 

 
 
l 本企画の満⾜度 

 



l どのようなことがプラスとなりましたか？（任意回答） 
回答数：23 件 
① 勉強法や実体験の話 
② 英語勉強法がわかりました。 
③ やはり英語は地道に頑張るしかない、ということを教えて頂きました。 
④ 英語のプロから聞けたおすすめの翻訳アプリが知れた事 
⑤ 語学の学び⽅ 
⑥ 英語の勉強法に関する話が聞けたから 
⑦ 語学学習の⽅法。とくに、仕事にしてしまうというところが、なるほどと思えまし

た。 
⑧ 理学療法⼠のさまざまな海外での活動の形 
⑨ 英語の効果的な学習⽅法、翻訳など具体的なことが聞けたため 
⑩ 語学スキル 
⑪ 英語勉強法 
⑫ PT（専⾨家）と英語のプロとのコラボがとても⾯⽩かったです。 
⑬ 勉強の仕⽅やこれから海外の⽅が増えてくることを考えると⽇本でも語学を学ぶ
必要があると感じました。 

⑭ 興味のある情報を知ることができた。 
⑮ 海外での活動⽅法を知ることができた 
⑯ 在⽇外国⼈の⽅の現状を知れたこと 
⑰ ⼀つ⽬の発報は東北福祉⼤学の国際交流、⼆つ⽬のは発表は多⽂化共⽣についての
考え⽅、英語の勉強⽅法の⼯夫 

⑱ 国際分野での理学療法⼠の活躍の場で、どういうものがあるか知ることができた。 
⑲ 理学療法⼠が海外で活動するきっかけを教えていただけました。 
⑳ 英語学習法、継続するコツを知ることができた。 
21 海外への挑戦が具体的で分かりやすかった。英語の勉強のコツ！ 
22 どう勉強に取り組めばよいか参考になりました 
23 語学学習ツールの紹介 

 

 
  



l コメントや感想があればご記⼊ください。（任意回答） 
① 県⼠会での取り組みは⾯⽩いと思いました。宮城県または東北に国際協⼒に興味が
ある多くの会員同⼠のつながりの⼀歩として良い事だなぁと思いました。 

② 語学学習⽅法は、プライベートでお⾦を払って教わった⽅法と同じだったので、新
鮮みはなかった。佐⽵先⽣は社会⼈だからと気を使って学習時間を考慮して頂いた
お話だったが、結局はいかに学習時間を作り出すのか、そしてそれを実践するのか、
だと改めて考え、英語学習は⾃分⾃⾝との勝負なんだと考えさせられた。 

③ ⾯⽩かったです。⼀緒に勉強する友⼈っていいなと思いました。ありがとうござい
ました。 

④ すごくモチベーションのあがるいい機会となりました。 
⑤ なかなか普段の業務では知ることのできない内容でした。ありがとうございました。 
⑥ 普段かかわりのない分野でしたが、⼤変興味深く聞かせていただきました。コロナ
禍がおさまったら海外に⽬を向けたいなと思わせてくれる内容でした。 

⑦ 理学療法⼠の今後の活動の場と役割について⼤きな励ましを受けました。 
⑧ 医療職以外の視点が良かった 
⑨ 講師の先⽣から、もう少しお話を伺いたかったです。 
⑩ 私も患者様で中国語だけ、スペイン語だけしか話せない⽅を担当したことがありま

した。その時は、コロナ前で家族のフォローもあり、なんとか資料等を作り⾏った
経験があります。でも、そういった患者様がいないと、すぐ忘れてしまいます。⾃
分で負荷をかけてやらなければいけないと感じました。また、勉強の習慣が 5割と
聞き本当にそうだと感じました。 

⑪ ⼤変貴重なお話をありがとうございました。 
⑫ とても興味深いお話ありがとうございました 
⑬ パワーポイントと発表者の話し⽅が素晴らしかったです。 
⑭ 実際に活躍されている⽅のお話を聞けて⼤変参考になりました。国際協⼒は以前か
ら興味がありましたが、具体的にどういうことができるのかは正直よく分かってい
ませんでした。語学も含め少しずつ続けていきたいと思います。オンラインセミナ
ーを開いてくださりありがとうございました。 

⑮ このような研修会があれば、また参加したいです。 
⑯ 最後のQ&Aでオンラインでできる活動を再確認できてよかったです。PT協会での

活動を今後も続けていきたいです。 
⑰ 講義内容を全て聞けなかったので、可能であればアーカイブ動画を視聴できるとあ

りがたいです。 
⑱ とても魅⼒的な先⽣⽅で直接会いに伺いたくなりました。ありがとうございました。 

 

 



l 今後の企画として、何か案がありましたらお教えてください。（任意回答） 
① インバウンド向けの外国⼈対応。特に英語圏ではない⺟国語を話す外国⼈に対して。 
② 今回のように平⽇の夜にサクッとやっていただける企画は参加しやすいです。（個⼈
的な意⾒かもしれませんが）。企画については何でも勉強になるので、特にリクエス
トはありません。ご準備等々、ありがとうございました。 

③ 実際に海外で働いている(いた)⽅のお話を伺う。 
④ 本⽇聞くことのできなかった⾼橋先⽣の留学のお話やフィンランドでの講義など、
もう少し聞いてみたいです。 

⑤ 在⽇外国⼈とリハビリテーションといった企画があれば参加したいです。 
⑥ 講義＋ブレイクアウトルームで交流があるとより良いと感じました。 
⑦ 研修後、オンラインお茶会？飲み会？気軽な雰囲気で先⽣⽅の海外武勇伝、失敗か
ら学んだ苦労話など聞きたいです。先⽣⽅の英語レッスン、具体的な渡航の相談、
必要な書類英語の書き⽅など、有料で。 

⑧ 国際交流初⼼者なので、国際交流にはどういった⼿段があり、またそこまでの⼿続
きをどのようにして⾏えばよいかなど、各ルートをもう少し細かくいる機会があれ
ばうれしく思います。 

 
 
 
 

 
貴重なご意⾒、ご協⼒いただきまして誠にありがとうございました。今後の県⼠会活動
の参考とさせていただきます。 


